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Freiburger Industriegleise 

h i e r : 

Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Horn, 

Sehr geehrte Frau Böhme, 

in den letzten Wochen und Monaten wurden wir von unterschiedlicher Seite auf 

die Freiburger Industriegleise im Industriegebiet Nord angesprochen. Die 3,7 km 

langen Gleise wurden in den letzten drei Jahren mit ca. 500-600 Wagons pro 

Jahr sehr zurückhaltend genutzt und erwirtschaften jährlich einen Fehlbetrag. 

Aus der Badischen Zeitung vom 12. April 2023 entnehmen wir, dass zu diesem 

Zeitpunkt lediglich zwei Unternehmen zu den regelmäßigen Nutzer:innen 

zählten.  

Vor diesem Hintergrund stellen sich für unsere Fraktion folgende Fragen: 

1. Welche Unternehmen nutzen die Gleise aktuell? 

2. Sind Ihnen Unternehmen bekannt, die Interesse an der Nutzung von 

Industriegleisen haben, um Ihre Güter zu transportieren? 

3. Gibt es Ideen, Unternehmen dabei zu unterstützen, mehr Güter von der 

Straße auf die Schiene zu verlagern?  

Es wird angenommen, dass Güterzüge - im Vergleich zu Lastkraftwagen mit 

Verbrennermotoren - pro Tonnenkilometer 80 Prozent weniger CO2 ausstoßen. 

Da fast drei Viertel aller Waren bundesweit mit Lastwagen transportiert werden 

(72,2 Prozent, Stand 2021) und der Anteil der Bahn lediglich 18,7 Prozent 

beträgt, ist das theoretisches CO2-Einsparpotenzial demzufolge sehr hoch.  

Gleichwohl uns die Entwicklung der Freiburger Industriegebiete der letzten 

Jahrzehnte bekannt ist (48 Unternehmen mit Industriegleisanschluss in den 

70er-Jahren zu lediglich 12 Unternehmen im Jahr 2002), sind wir der Meinung, 
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in Zeiten des Klimawandels zur Reduzierung des CO2-Ausstoß alle Hebel (und 

Schienen) in Bewegung setzen zu müssen. So verstehen wir auch die Initiative 

des Bundes und einiger Länder, Gleisanschlussförderprogramme auf den Weg 

zu bringen sowie die Gleisanschluss-Charta-2024 

(https://www.staedtetag.de/files/dst/docs/Dezernat-

5/2024/Gleisanschluss-Charta-2024-Langfassung.pdf).  

Wir bedanken uns im Voraus für die Beantwortung der Fragen. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Julia Söhne 
Fraktionsvorsitzende 

 

Ludwig Striet  
Mitglied im FWTM Aufsichtsrat   
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